

少年消防クラブニュース

一般財団法人
日本防火・防災協会
〒105-0001 東京都港区虎ノ門2-9-16
(日本消防会館内)
TEL 03(3591)7121 FAX 03(3591)7130
<http://www.n-bouka.or.jp>
(季刊・年4回発行)

印刷／株式会社 近代消防社



受賞団体代表による謝辞



秋本敏文日本防火・防災協会会長 祝辞



大石利雄消防庁長官 挨拶

3月25日火、全国の少年消防クラブ員やその指導者など約350人が参加し、総務省講堂において「少年少女消防クラブフレンドシップ2014」が開催されました。

少年少女消防クラブフレンドシップ2014

これは、少年消防クラブの育成発展に寄与するため、優良少年消防クラブ及び指導者の表彰を行うとともに、少年消防クラブ員の交流を通じて、その活動の一層の活性化を図ることを目的として、総務省消防庁、都道府県などが構成する全国少年消防クラブ運営指導協議会（会長：消防庁長官）が主催し、昭和29年から毎年行っているものであります。

今回は、第一部「表彰式」、第二部「アトラクション」、第三部「講演」という構成で実施されました。最初に、第一部では、大



特に優良な少年消防クラブ表彰

ヨン、第三部「講演」という構成で実施されました。最初に、第一部では、大

第2部では、「都民と消

防の架け橋」として演奏活動を通じて防火・防災の意

識向上と協力を呼びかけています。東京消防庁音楽隊によ

る演奏が行われました。

第3部では、今年度から

海さんが謝辞を述べました。

本防火・防災協会秋本敏文会長が祝辞を、受賞団体を

代表して福岡県新宮町の相島少年消防クラブの三船七

指揮者として9名が表彰されました。

その後、一般財団法人日本防火・防災協会秋本敏文会長が祝辞を、受賞団体を

代表して福岡県新宮町の相島少年消防クラブの三船七

指揮者として9名が表彰されました。

これは、少年消防クラブ員の育成発展に寄与するため、優良少年消防クラブ及び指導者の表彰を行うとともに、少年消防クラブ員の交流を通じて、その活動の一層の活性化を図ることを目的として、総務省消防

庁、都道府県などが構成する全国少年消防クラブ運営指導協議会（会長：消防庁長官）が主催し、昭和29年から毎年行っているものであります。

今回は、第一部「表彰式」、第二部「アトラクション」、第三部「講演」という構成で実施されました。

最初に、第一部では、大

ヨン、第三部「講演」という構成で実施されました。

最初に、第一部では、大

2月9日(日)に東京で開催された「少年消防クラブ指導者交流会」での講演内容を紹介します。

題演 「リスクウオオツチ」

少年消防クラブ活性化推進会議専門委員

長谷川祐子



今、少年消防クラブの意義は?

ています。忙しさに紛れ子供と向き合うことを避けている大人たちが沢山います。“忙しい大人たちに無視されている”多くの子供たち”です。

昭和の時代、私たちの周りには常に父、母、近所の大人がいました。皆が社会の宝である子供たちに関心を寄せており、悪いことをすれば近所の大人は誰の子であれ、叱りました。ところが近年、社会のルールを教えてくれる人がいなくなっ

なぜ子供への指導者が必要か?

この事業は社会貢献のミッションです。少年消防クラブを通した少年育成プログラムが子供たちを育てていきます。子供には、身近に目標となる人々そして子供に係わつてくれるリーダーが必要です。指導者には間違つた道に進まない明かりの役割があります。指導者

は、子供たちを愛し、子供たちの成長に係わることに情熱を持つ人。子供に“生き抜く力”を与えてあげることのできる人です。

諸外国にも同じように多くのクラブがありま

す。次世代の消防士やボランティア消防士を確保するため、また危機管

理を持つ市民を育てるため、多くの大人が世界中で力を注いでいます。

竜巻、犬、不審者など説明しました。また少年少女消防クラブが米国では沢山運営されています。私が出会った消防クラブ員は地域に貢献している“自分の事を誇りに思う”と話して

くれました。

Staying Safe (ステイイング セーフ)

ことです。

アメリカの学者が危機

から逃れた人たち1万人

にアンケートをとりまし

た。どうしてその人たち

が助かったかというと

“情報”と“技術”を持っ

ていたから命が助かった

という結果がでました。

Stop, Drop, & Roll (ストップ、ドロップ&ロール)

“止まれ、倒れる、転が

れ”これはもし自分の洋

服に火がついたらどうや

って消すのかというプロ

グラムです。キャンプフ

ィイヤーに限らず、火遊び

であります。人間は洋服に

火が点いたときパニック

になります。すぐに転が

ります。花火大会でのガソリンも

花火大会でのガソリンも

花火

(3面から続き)
る」ことを目的に着衣泳訓
練を実施しました。

各個人が実際に必要とする
一日分の水分量を計測
し、災害に備える水分量を
確認するとともに、消防団所
有の可搬ポンプを用いてホ
ース延長から放水までの一
連の流れを実施し、実践的
な消火活動を体験しまし
た。また、着衣に火がついた
てしまった時の対応や災害
伝言ダイヤルの使用方法、
など消火活動を実施してしま
た。



練馬消防少年団 渡過・降下訓練を実施

東京都 平成25年11月17日(日)、練馬消防少年団(団長 内田博樹)

練馬消防少年団(団長 内田博樹)は、練馬消防署において練馬特別救助隊の指導のもと、渡過・降下訓練を実施しました。

最初に準備体操

をしつかりと行

い、その後、訓練に

必要な結索を練習

し、いざ訓練開始。

下からみると、

それほど高さを感じ

ない訓練塔でも、

実際に登つてみると、

その高さに足が

すくみ、中々足が

限られた時間内にどのような伝言を残したらしいのかなどクラブ員同士で話し合いました。

オリエンテーリングでは

チームに分かれ防災に役立

つミニ知識を取り入れたミ

ッションをクラブ員同士協

力しながらクリアし、避難

所生活と同様な空間スペー

スに段ボールを使用しての

寝床作り、クラブ員達は避

難所生活での協力を学びました。



奥多摩消防少年団 横田基地消防署を見学

東京都 奥多摩消防少年団は、3月26日(水)

社会学習で、福生

市にある米軍横田基地内

の管轄する横田基地消防

署には、大規模な火災に對

応できる大型化学車などが

配置されており、基地案内

担当者による説明を受け、

最後には放水訓練を見学し

ました。

奥多摩消防少年団では、

今後も様々な活動や訓練を

通じて将来の防火防災の担

当者による説明を受け、

最後には放水訓練を見学し

ました。

奥多摩消防少年団では、

</